Résumé du PFE : Sous-titre : Étude de la microflore cæcale chez le lapin de souche blanche élevé dans un élevage rationnel

Résumé :
Ce travail a pour objectif d’étudier l’effet de l’incorporation du tourteau de la figue de barbarie (TFB) dans l’aliment sur les performances zootechniques et de reproduction de la lapine : consommation alimentaire, évolution du poids et la prolificité. Au total, nous avons utilisé 24 lapines réparties en 3 groupes de 8 chacun (Le témoin (0% de taux d’incorporation du TFB) ; TFB 10% (10% taux d’incorporation du TFB) et TFB 20% (20% taux d’incorporation du TFB)). Après une période d’adaptation aux différents aliments, les femelles ont été saillies et leurs performances zootechniques et de reproduction ont été mesurées. Les poids des femelles du lot témoin et du lot TFB 10% sont comparables et ceci durant toute la période d’adaptation. Par contre, les femelles du lot TFB 20% ont présenté un poids significativement plus faible (-6% ; P < 0,05). Cette différence tend à diminuer durant la 4ème semaine d’adaptation (-3% ; P>0,05). Durant la période gestation, les poids des femelles des trois lots expérimentaux étaient comparables (P>0,05). Durant la 1ère semaine d’adaptation, les femelles des 3 lots expérimentaux ont noté un ingéré alimentaire comparable (P > 0,05). Cependant, à partir de la 2ème semaine d’adaptation, les femelles du lot TFB 10% ont enregistré un ingéré alimentaire significativement plus faible comparé à celui du lot témoin (-14 %) et du lot TFB 20% (-13%). A partir de la 3ème semaine, la consommation alimentaire a diminué significativement de la même manière pour les 3 lots expérimentaux. Les paramètres de reproduction n’ont pas variés significativement en fonction de l’aliment utilisé. En conclusion, le tourteau de figue de barbarie incorporé à un taux de 10% peut être utilisé en substution à la luzerne, car il est considéré comme une source riche en fibres 
Abstract
[bookmark: _GoBack]The aim of this study was to investigate the effect of substitution prickly pear cakes (TFB) into the feed on the zootechnical and reproductive performance of rabbits: feed consumption, weight gain and litter size. In total, we used 24 rabbits divided into 3 groups of 8 each (The control (0% TFB incorporation rate); TFB 10% (10% TFB incorporation rate) and TFB 20% (20% TFB incorporation rate)). After a period of adaptation to the different feeds, the females were mated and their zootechnical and reproductive performances were measured. The weights of the females in the control and TFB 10% batches were comparable throughout the adaptation period. However, the females in the TFB 20% batch weighed significantly less (- 6%; P < 0.05). This difference tended to decrease during the 4th week of adaptation (-3%; P>0.05). During the gestation period, the weights of the females in the three experimental batches were comparable (P>0.05). During the 1st week of adaptation, the food intake of the females in the 3 experimental batches was comparable (P > 0.05). However, from the 2nd week of adaptation, the females in the TFB 10% batch recorded a significantly lower feed intake compared with the control batch (-14%) and the TFB 20% batch (-13%). From the 3rd week, feed consumption decreased significantly in the same way for the 3 experimental batches. Reproduction parameters did not vary significantly according to the feed used. In conclusion, prickly pear cakes incorporated at a rate of 10% can be used as a substitute for alfalfa, as it is considered a rich source of fibre
